

Lacan phénoménologue

Lacan le réel. Un n'espace/temps de l'âme-a-tiers

Robert Alexander

Collaborateur scientifique à l'Université libre de Bruxelles

Chercheur associé à l'Université Saint-Louis – Bruxelles

Résumé

Cet article propose une lecture de l'œuvre lacanienne, en particulier des Séminaires de Jacques Lacan, par le traitement de la question du réel en tant qu'elle ouvre un n'espace-temps de l'âme-a-tiers d'un nouveau genre susceptible d'approfondir à nouveaux frais les questions phénoménologiques refondatrices les plus actuelles. Qu'en ressorte un Lacan phénoménologue ne fait aucun doute, un Lacan qui, fort de l'expérience analytique, enracine sa théorie au cœur même de son enseignement au travers d'interrogations philosophiques et phénoménologiques contemporaines comme celles du transcendantal, du réel et du soi.

Mots clés

réel – transréel – rééllisation – grand R – trou transcendantal – ogkorythme – phénoménologie – Richir – Lacan – psychanalyse

Abstract

This article proposes a reading of work 'lacanienne', in particular in Seminars of Jacques Lacan, by the treatment of the question of reality as it opens 'un n'espace-temps de l'âme-a-tiers' of a new kind likely to look further into with new expenses the phenomenological questions the most current refondatrice. That Lacan phenomenologist comes out from it is not any doubt, Lacan which, extremely of the analytical experiment, put its theory in the middle same of its teaching through philosophical and phenomenological interrogations contemporary like those of the transcendantal, reality and self.

Keywords

real – transreal – reallisation – big R – transcendantal hole – ogkorhythm – phenomenology – Richir – Lacan – psychoanalysis

